



L'INFO

Semaine 31

Du 28 juillet au 3 août 2025

Édito :

Euréka ! Madame la Ministre a trouvé la solution pour équilibrer les comptes de la Sécurité Sociale : il faut faire la chasse aux fraudeurs ! Mais la Caisse Nationale d' Assurance Maladie le fait déjà et a fait ses comptes : 80 % des fraudes sont réalisées par les professionnels de santé mais c'est aux soi-disant profiteurs d'arrêt de travail injustifiés qu'il faut faire la chasse. Ce n'est au cœur de l' été que diversion politicienne. La Sécurité Sociale souffre d'un manque chronique de recettes qui ne lui permet pas de répondre aux besoins de soins d'une population vieillissante. L'**Appel** initié par la Convergence des Services Publics vient à point nommé : la mobilisation est nécessaire pour contrer toutes ces attaques qui mettent en cause l'accès aux soins.

jean-luc landas

Sommaire :

- **Campagne la Sécu, c'est vital : page 2**
- **L'écho des comités : pages 2 à 5**
- **Autres infos locales : page 6**
- **Dossiers : page 7**
- **Humour noir et santé : page 7**

LA SÉCURITÉ SOCIALE , C'EST VITAL !

l'appel à mobilisation de la Convergence des services publics

Appel-Secu-2025

signez et faites signer la [pétition](#)

les initiatives des comités



Concarneau : permanence sur le marché de Concarneau lundi matin. Signature de la pétition sur la et distribution du [tract-tva-sociale](#). Comme d'habitude, des discussions intéressantes et des adhésions pour le comité.

Sarlat : permanence hebdomadaire du jeudi devant l'hôpital, des centaines de signatures recueillies

L'écho des comités :

LES INITIATIVES À VENIR

Comité de Concarneau :

prochaine permanence : mercredi 6 août sur le marché de Trégunc

Apt : le 13 septembre à 18h30 au cinéma le César d' Apt (Cinémovida)

projection-débat de « La Sociale » en présence de Gilles Perret, son réalisateur, et de nombreuses personnalités de la santé et de l'équité sociale en matière d'accès aux soins

LES INITIATIVES HEBDOMADAIRES DEVANT L'HÔPITAL

jeudi 16H00 : Sarlat
vendredi 17h00 : Marmande
vendredi 18h00 : Luçon et Apt

APT

un collectif « Non à la casse de l'hôpital du Pays d'Apt (collectifaptchirurgie@gmail.com) s'est constitué le 20 juin dernier pour s'opposer à la décision de l'ARS de fermer le bloc chirurgical de l'hôpital public

[Communiqué-du-collectif-Non-a-la-casse-de-lhopital-dApt](#)

soyez solidaires en signant :
[la pétition](#)

date à retenir : le 13 septembre à 18h30 au cinéma le César d' Apt (Cinémovida)

projection-débat de « La Sociale » en présence de Gilles Perret , son réalisateur, et de nombreuses personnalités de la santé et de l'équité sociale en matière d'accès aux soins

pour être au courant des actions et des publications :

<https://chat.whatsapp.com/FzUu3MaHqKjHaHDk7PYe4p>

LONGWY

Contrat Local de Santé : un outil méconnu mais essentiel pour la santé de tous

Connaissez-vous le Contrat Local de Santé (CLS) ? Probablement pas et pourtant, c'est un outil déterminant pour améliorer concrètement la santé dans notre territoire.

Le CLS est un dispositif de coordination entre les élus locaux, l'Agence Régionale de Santé (ARS), les professionnels de santé, les associations et les citoyens. Il permet de définir collectivement les priorités de santé sur un territoire donné en lien avec les besoins réels de la population et de mettre en œuvre des actions concrètes dans tous les domaines qui influencent la santé : accès aux soins, prévention, logement, environnement, santé mentale, alimentation, mobilité...

Autrement dit, le CLS agit sur les déterminants sociaux, économiques et environnementaux de la santé, bien au-delà de la seule question médicale.

 Où en est-on dans le Pays-Haut ?

Un premier CLS avait été lancé mais n'a pas été poursuivi à la suite d'un changement de majorité politique. En 2024, des réunions ont été relancées entre acteurs du territoire (associations, professionnels, collectivités) et l'ARS, ainsi que des représentants de la communauté d'agglomération du Grand Longwy, afin de co-construire les fiches actions du

nouveau CLS. Depuis, des départs au sein de l'ARS ont interrompu la dynamique, et à ce jour, nous ne savons pas ce qu'il en est de la suite du projet.

🔔 Et si la démocratie en santé reprenait le relais ?

Pour Santé Pays-Haut, il est crucial que ce travail ne reste pas lettre morte. Car la santé des habitants ne peut attendre les calendriers politiques : elle dépend de choix collectifs, de continuité, de volonté partagée.

C'est pourquoi l'association a pris sa part, lorsqu'elle a été sollicitée, pour informer les citoyens, les professionnels de santé et les élus. À la demande du groupe de travail CLS, Santé Pays-Haut a organisé deux réunions publiques à la médiathèque de Longwy sur les centres de santé, un sujet souvent mal compris et pourtant central pour renforcer l'accès aux soins.

🤝 Un appel à mobilisation citoyenne et politique

Nous croyons qu'un Contrat Local de Santé ne peut réussir que s'il repose sur une vraie participation citoyenne, au-delà des clivages partisans. Parce que la santé ne se joue pas seulement dans les hôpitaux ou les cabinets médicaux, mais aussi dans nos logements, nos assiettes, nos rues, nos écoles, nos emplois.

Et surtout parce qu'aucune politique de santé territoriale ne peut se construire sans les habitants, leurs savoirs d'usage, leurs priorités vécues, leurs aspirations.

🔴 Et maintenant ?

➔ Que vous soyez citoyen, professionnel de santé, élu, acteur associatif ou simplement concerné par la santé dans le Pays-Haut : le CLS a besoin de vous

CONCARNEAU

Permanence sur le marché de Concarneau lundi matin. Signature de la pétition sur la Sécu et distribution du tract sur la TVA sociale. Comme d'habitude, des discussions intéressantes et des adhésions pour le comité.

Prochaine permanence mercredi 6 août sur le marché de Trégunc.

MAYENNE

On aurait pu penser que la venue du ministre Neuder en Mayenne le 4 juillet dernier aurait amélioré la situation des hôpitaux dans notre département.

Hélas, les 24 millions qui sont venus abonder des budgets largement en déficit ont été rapidement absorbés et n'ont résolu aucun des problèmes qui rendent l'accès aux soins de plus en plus précaire pour les Mayennais.

Entendons-nous bien : il ne s'agit pas ici de nier ou de minorer ni l'investissement des élus locaux, ni un important apport financier qui donne une bouffée d'oxygène à des établissements en grande difficulté. Qui pourrait se plaindre de recevoir 8 millions d'Euros ! (10 pour le CH Laval, 6 pour le CH Château-Gontier).

Mais si ces sommes semblent astronomiques pour le commun des mortels, elles ne sont en fin de compte que peu de choses pour le budget d'un hôpital.

Et force est de constater que la situation CONCRETE, c'est à dire celle que vivent les usagers au jour le jour, ne s'est pas améliorée cet été, loin de là.

Plusieurs journées entières sans AUCUN SMUR sur tout le département, des Urgences régulièrement fermées, des lits supprimés en médecine ainsi que tout le service de SMR (ex SSR) à Mayenne, la maternité et la chirurgie du CHNM (Centre Hospitalier du Nord Mayenne) closes du 17 au 27 juillet (et des craintes pour certaines périodes d'août) ... Et pour une bonne raison : la **cause des difficultés** que rencontrent TOUS les hôpitaux n'est pas conjoncturelle, mais bien **structurelle**.

Mais y a-t-il réelle volonté de résoudre les problèmes structurels de l'hôpital public ? On est en droit de s'interroger quand on fait la liste des réformes successives depuis plus de 50 ans.

Chaque nouvelle réforme censée sauver l'hôpital et le système de santé les ont enfoncés un peu plus : Numerus Clausus en 1971, plafonnement des budgets des hôpitaux en 1983, ONDAM (Objectif National des Dépenses de l' Assurance maladie votée par l' Assemblée Nationale) en 1996, T2A (Tarification À l' Activité) en 2003, ARS(Agence Régionale de Santé) en 2009, GHT (Groupement Hospitalier de Territoire)en 2016, "Ségur" en 2021.

Et ce ne sont pas les annonces faites par le premier ministre le 15 juillet dernier qui vont arranger les choses : 5 milliards d'économies en 2026 sur le budget de la Sécurité Sociale après le 1,1 milliards gelé en 2025 sur le budget des hôpitaux !

Loin de s'améliorer, la situation va encore se dégrader si des mesures positives déterminantes ne sont pas prises au plus vite.

L'évolution des dépenses de santé est légitime compte tenu du vieillissement de la population et du coût des nouvelles techniques de soin. Et elle est tout à fait absorbable **à condition que chacun, citoyen comme entreprise, paie réellement à hauteur de ses revenus.**

"De chacun selon ses possibilités, à chacun selon ses besoins". C'est sur cette base que s'est construite **notre** Sécurité Sociale. Le forfait journalier hospitalier, le forfait d'accès aux Urgences, les franchises sur les consultations médicales et sur les boîtes de médicaments, pour ne parler que de cela, sont par exemple autant de mesures qui nous éloignent du principe fondateur. Quant aux "mutuelles", elles se sont transformées de par l'exigence de l'Europe de généraliser la "libre concurrence", en assurances complémentaires privées qui font payer aux assurés les champs abandonnés par la Sécurité Sociale.

Les problèmes que traverse l'hôpital de Mayenne ne peuvent trouver de solution durable à Mayenne. Même si, par au moins 3 fois depuis 9 ans, nous avons fait reculer ceux qui voulaient la fin du CHNM, même si, à Laval tout récemment, la mobilisation du personnel et de la population a empêché un plan d'économies drastiques et le licenciement de 50 agents, les problèmes ne sont réglés que pour quelques mois, parfois même quelques semaines. Si ces mobilisations locales sont absolument **indispensables**, elles ne peuvent en aucun cas être suffisantes.

C'est pourquoi AUDACE53 a décidé de répondre positivement aux soignants et à leurs organisations professionnelles CGT et FO à leur proposition de rassemblement régional à Nantes le 16 septembre prochain devant l'ARS.

Avec chacun des 5 départements des Pays de Loire, soignants et usagers, ensemble, nous devons faire entendre notre voix, en exigeant non seulement **des moyens et des bras pour l'hôpital public**, mais également un **changement total de paradigme** en matière d'organisation de notre système de santé.

Le bureau d'AUDACE53

Autres infos locales :

CHATEAUROUX

Signez la pétition pour la défense de l'hôpital de Châteauroux et refuser le regroupement avec la clinique du groupe ELSAN qui n'a que pour seul but de la sauver de la faillite en utilisant les moyens du public.

Scandaleux quand on sait qu'un des actionnaires du groupe ELSAN est la famille Bettencourt

[La pétition](#)

PARIS HÔTEL DIEU

A l'occasion du Conseil de surveillance du Mardi 5 août qui traitera de l'enquête publique concernant l'Hôtel Dieu, l'USAP appelle tous les syndicats à se rassembler à 9h30 devant le siège de l'APHP à l'hôpital Saint Antoine (entrée rue Crozatier), en soutien et pour le maintien de l'hôtel Dieu en tant qu'hôpital public et de l'offre de soins au centre de Paris.

Il est question de s'opposer fermement à la mise en compatibilité du Plan Local d'Urbanisme visant à transformer les surfaces dédiées aux soins en surfaces commerciales et de bureaux.

VITRY LE FRANÇOIS

à l'appel de la CGT, le personnel en grève pour réclamer des moyens pour prendre en soins correctement les résident.e.s de l' EHPAD

[L'article](#)

Dossiers :

PLANNING FAMILIAL

NON À LA DESTRUCTION DES CONTRACEPTIFS !

Le Département d'État américain demande la destruction des contraceptifs de l'USAID et le gouvernement français reste silencieux

Signez et faites signer la pétition :

[La pétition](#)

Humour noir et santé :

[la vidéo](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org